
 

NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE 

2. SITZUNG DES AUSSCHUSSES FÜR KREISENTWICKLUNG 

 

 

Sitzungsdatum: Mittwoch, 30.06.2021 

Beginn: 14:00 Uhr 

Ende 15:40 Uhr 

Ort: Stadthalle Neustadt a.d. Waldnaab 

Am Hofgarten 1 

 

TAGESORDNUNG 

 

Öffentlicher Teil 
 

1 Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit im Landkreis NEW Sg. 02/026/20-

26 
   

2 Bericht zur Kreisentwicklung und Wirtschaftsförderung Sg. 01/011/20-

26 
   

3 Tourismus im Landkreis Neustadt a.d.Waldnaab und Oberpfälzer 

Wald 

Sg. 01/012/20-

26 

   

4 Regionalmanagement, Regionalmarketing Sg. 01/013/20-

26 
   

5 Sonstiges, Wünsche und Anfragen  
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ANWESENHEITSLISTE 

Landrat 

Meier, Andreas    

Ausschussmitglieder 

Aichinger, Armin    

Kleber, Thomas    

Lehr, Peter    

Ludwig, Markus    

Mayer, Johann    

Morgenstern, Gerald    

Renner, Tanja    

Riedl, Thomas    

Weig, Thomas    

2. Stellvertreter 

Lenk, Ernst   Vertretung für Kreisrat Severin Hir-

mer 

Schriftführerin 

Winderl, Sabrina    

Verwaltung 

Frummet, Edmund    

Gilch, Hannes    

Mädl, Barbara    

Prößl, Claudia    

Stengl, Bernd    

Presse 

Peterhans, Friedrich, NT    

 

 

Abwesende und entschuldigte Personen: 

Ausschussmitglieder 

Groß, Tobias    

Hirmer, Severin    

Maurer, Johann    



2. Sitzung des Ausschusses für Kreisentwicklung vom 30.06.2021  Seite 3 von 6 

Landrat Andreas Meier eröffnet um 14:00 Uhr mit der Begrüßung der Anwesenden im 

Tagungsraum die 2. Sitzung des Ausschusses für Kreisentwicklung der Wahlperiode 

2020 – 2026.  

 

Er stellt fest, dass die Einladung mit Tagesordnung form- und fristgerecht er-

gangen ist. Des Weiteren stellt er die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 

Einwände gegen die Ladung mit Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung teilt Landrat Andreas Meier mit, dass der Ta-

gesordnungspunkt 3 (Tourismus im Landkreis Neustadt a. d. Waldnaab und Oberpfäl-

zer Wald) von der Tagesordnung genommen werden müsse, da Frau Christina Kircher 

erkrankt sei. Die Präsentation werde nachgereicht. 

 

Sodann wird in die Tagesordnung eingetreten. 

 

 

ÖFFENTLICHER TEIL 

 

 

1 Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit im Landkreis NEW 

 
Hannes Gilch berichtet anhand einer Power-Point-Präsentation über die seit der 

letzten Sitzung abgeschlossenen und laufenden Maßnahmen und stellt geplante Kom-

munikationsprojekte vor. Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beige-

fügt. 

 

Landrat Andreas Meier bedankt sich für den Vortrag sowie die damit verbundene 

Arbeit und fügt hinzu, dass immer mehr bestätigt werde, dass die Marke „NEW“ bei 

den Bürgerinnen und Bürger ankomme und gut verbreitet sei.  

 

Kreisrat Gerald Morgenstern schließt sich Landrat Andreas Meier an. Er finde 

auch, dass „NEW“ gut verbreitet sei und dass die Mischung aus Social Media, 

Website und Printwerbung dafür sorge, dass möglichst viele Bürgerinnen und Bür-

ger erreicht werden. Schön finde er auch neue Ideen wie den Petfluencer. Beson-

ders beeindruckt sei er von der Rückkehrer-Kampagne. Er sei überzeugt, dass die 

Newsletter-Anmeldungen bzw. das Versenden von Newslettern messbarer und wir-

kungsvoller sei als die Plakatwerbung in München im vergangen Jahr.  

 

Kreisrat Thomas Riedl fragt, ob es eine Seite gebe, auf der alle verfügbaren 

Baugrundstücke der Gemeinden aufgelistet seien. 

 

Landrat Andreas Meier teilt dazu mit, dass Bauplätze immer gleich weg seien so-

bald diese freigegeben werden und dass diese nicht beworben werden müssen. 

 

Kreisrat Thomas Riedl teilt mit, dass er es schön fände, wenn Bürgerinnen und 

Bürger die Möglichkeit hätten, freie Bauplätze aller Gemeinden anhand einer Auf-

listung einzusehen. Eventuell wäre es auch möglich, dazugehörige Bebauungspläne 

zu hinterlegen. Dies würde auch vermitteln, dass die Gemeinden im Landkreis 

nicht konkurrieren. 

 

Landrat Andreas Meier antwortet, dass ihm eine solche Auflistung von Wohngrund-

stücken nicht bekannt sei. So etwas gebe es nur für Gewerbeflächen. 

 

Herr Hannes Gilch fügt hinzu, dass das Thema Bauen im Landkreis auf der Website 

des Landratsamtes Neustadt an der Waldnaab zu finden sei. Eine Auflistung aller 

aktuellen verfügbaren Baugrundstücke sei allerdings sehr wartungsaufwändig, hier 

gebe es laufend Änderungen. Um veraltete Datenstände zu vermeiden, wurden allge-

meine Medien wie zum Beispiel die Haus- und Gartenbroschüre entwickelt.  

 

VARin Claudia Prößl ergänzt, dass eine solche Auflistung bereits in der Vergan-

genheit angedacht war, aber die Umsetzbarkeit sehr schwierig sei. 

 

Kreisrat Thomas Kleber wünscht mehr Thematisierung zum Themenfeld gesunde und 

regionale Lebensmittel im Landkreis. 
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Herr Hannes Gilch verweist hierzu auf Herrn Bernd Stengl, der für dieses Themen-

feld zuständig sei und dessen Vortrag unter Tagesordnungspunkt 4 (Regionalma-

nagement, Regionalmarketing) noch folge. 

 

Kreisrat Thomas Weig regt an, mehr zum Thema Klimaschutz und Klimaneutralität zu 

machen. 

 

Landrat Andreas Meier antwortet darauf, dass der Landkreis in diesem Bereich 

sowieso schon sehr aktiv sei, wie zum Beispiel bei der Teilnahme als Wasser-

stoffregion, energetische Sanierungen und vielem mehr. Eventuell sei es möglich, 

diese Punkte mehr nach außen zu kommunizieren.  

 

Herr Hannes Gilch weist darauf hin, dass eine Community-Kampagne auf der Platt-

form LinkedIn geplant sei, bei der Klimaschutz und Nachhaltigkeit eines der ge-

planten Themen sein werden. 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt vorliegen, 

bittet Landrat Andreas Meier die vorgestellten Inhalte zur Kenntnis zu nehmen.  

 

 

Zur Kenntnis genommen  

 

 

 

2 Bericht zur Kreisentwicklung und Wirtschaftsförderung 

 
VRin Barbara Mädl berichtet anhand einer Präsentation über aktuelle Daten und 

Projekte in der Kreisentwicklung und Wirtschaftsförderung. Die Präsentation ist 

dem Protokoll als Anlage beigefügt.  

 

Landrat Andreas Meier bedankt sich für den Vortrag und die geleistete Arbeit. Er 

fügt hinzu, dass bei der Auswahl von möglichen Projekten immer gemeinschaftlich 

beraten werde und die Entscheidung auf die Projekte falle, welche den Bürgern 

konkreten Nutzen einbringen, wie zum Beispiel in der Lebensqualität, im häusli-

chen Umfeld, in der Versorgungsqualität oder beim Behördengang. 

 

Kreisrat Armin Aichinger bedankt sich für den Vortrag und merkt an, dass er es 

gut finde, dass im Bereich Bildungsmanagement die Fachkräfte für Grundschulkind-

betreuung gefördert werden. Er finde es wichtig, ausreichend Fachkräfte zur Ver-

fügung zu haben, um auch pandemiebedingte Lücken füllen zu können. Dazu regt er 

an, die Akquise dieser Fachkräfte sogar noch zu verstärken. Spätestens mit der 

Umsetzung der Ganztagsschulbetreuung sei es wichtig, ausreichend Fachkräfte zu 

haben.  

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt vorliegen, 

bittet Landrat Andreas Meier die vorgestellten Inhalte zur Kenntnis zu nehmen. 

 

 

Zur Kenntnis genommen  
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3 Tourismus im Landkreis Neustadt a.d.Waldnaab und Oberpfälzer Wald 

 
Aufgrund der Erkrankung von Frau Christina Kircher entfällt die Präsentation 

eines aktuellen Berichts zum Tourismus im Landkreis Neustadt an der Waldnaab und 

Oberpfälzer Wald. Dennoch ist die Präsentation dem Protokoll als Anlage beige-

fügt. 

 

 

Zur Kenntnis genommen  

 

 

4 Regionalmanagement, Regionalmarketing 

 
Herr Bernd Stengl gibt anhand einer Präsentation einen aktuellen Bericht zum 

Regionalmarketing des Landkreises Neustadt an der Waldnaab ab. Die Präsentation 

ist dem Protokoll als Anlage beigefügt.  

 

Landrat Andreas Meier bedankt sich für den Vortrag und merkt an, dass es eine 

große Kunst sei, Anbieter und Verbraucher zusammen zu bringen. Er empfinde die 

vorgestellten Ansätze für gut.  

 

Kreisrat Gerald Morgenstern spricht großes Lob für geleistete Arbeit aus und 

findet es schade, dass Veranstaltungen wie die Radltour nicht in Präsenz statt-

finden können. Gut finde er aber, dass es Alternativen gebe. QR-Codes und digi-

tale Umsetzungen empfindet er als guten Ansatz, regt aber an, zusätzlich noch 

Plakate anzubringen. Des Weiteren spricht er Lob für das Gern.Land-Magazin aus. 

Er finde aber, dass das NEW-Logo auf der Titelseite größer abgebildet werden 

könne. 

 

Herr Bernd Stengl teilt hierzu mit, dass aus Fördergründen das Logo dezenter 

gehalten werde.  

 

Landrat Andreas Meier fügt hinzu, dass versucht werde eine Balance zu erreichen. 

Ziel sei es, dass es sichtlich die Gern.Land bleibt, aber trotzdem erkennbar 

sei, dass es sich um ein NEW-Produkt handle. 

 

Kreisrätin Tanja Renner findet, dass es so viel tolles digitales wie analoges 

Material gebe. Sie fragt, ob es möglich wäre, Synergien zu schaffen. Beispiels-

weise könnte Audiomaterial von Interviews welche im Gern.Land-Magazin abgedruckt 

werden zusätzlich über einen abgedruckten QR-Code auf der Website des Landrats-

amtes detaillierter angehört werden. Weiter schlägt sie vor, auch noch die Soci-

al Media Kanäle damit zu vernetzen.  

 

Landrat Andreas Meier und Herr Bernd Stengl empfinden dies für eine gute Idee 

und werden eine mögliche Umsetzung in Betracht ziehen. 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt vorliegen, 

bittet Landrat Andreas Meier die vorgestellten Inhalte zur Kenntnis zu nehmen 

 

Zur Kenntnis genommen  
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5 Sonstiges, Wünsche und Anfragen 

 
Unter dem Punkt „Sonstiges, Wünsche und Anfragen“ liegen keine Wortmeldungen 

vor.  

 

 

 

  

Landrat Andreas Meier beendet um 15:40 Uhr die 2. Sitzung des Ausschusses für 

Kreisentwicklung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Andreas Meier    Sabrina Winderl 

Landrat    Schriftführung 
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